

la fiche



Carcassonne

Union sportive carcassonnaise

Président de la SASP

Benoît Mestre

Directeur général délégué

Jonathan Jourdan

Directeur du centre de formation

Yassine Nammassi

Présidents de l'association

Alain Macchion, David Sanz

Budget de la SASP

5 millions d'euros

Principaux partenaires

Suez, Hectare, Bonnery Batisseur, Recca,

Lucca, Groupe Maurin

Automobiles, Axa, Aude TP, La

Compagnie Fruitière, Carrefour

Market, Ville de Carcassonne,

Carcassonne Agglo, Département

de l'Aude, Région Occitanie.

Équipementier

Kappa

Contrats professionnels

34

Manager

Bernard Goutta

Entraîneur

Mehadji Tidjini

Conseiller technique en charge du

jeu au pied

Benoît Bellot

Préparateurs physiques

Jérémy Mialhe, Yoann Ramirez, Julien

Montserrat

Analyste vidéo

Elie Bondouy

Intendant

Jean Serrasse

Entraîneur des espoirs

Ludovic Dagada, Emmanuel Etien

Médecins

Eric Marrel, Michel

Babeau, Vincent Lehut, Frédéric

Micouleau

Kiné

Mélanie Combelle



Champions un peu surprise de Nationale la saison dernière, les Carcassonnais sont face à un défi de taille : tenter d'exister dans le championnat de Pro D2 avec un budget de 5 millions d'euros seulement. Photo USC Rugby

RELÉGUÉ EN 2023, L'US CARCASSONNE EST DE RETOUR EN PRO D2, DEUX ANS. MALGRÉ LE PLUS PETIT BUDGET DE L'ÉPREUVE, LE CLUB AUDOIS COMPTE BIEN SE MAINTENIR.

# De retour après deux ans de purgatoire

Tous ceux qui ont une affection bien légitime pour l'US Carcassonne n'ont pas oublié ce vendredi noir du 5 mai 2023. Ce soir-là, l'USC n'est pas forcément maîtresse de son destin pour conserver sa place en Pro D2, étant au coude à coude avec Soyaux-Angoulême. Ce dernier se déplace chez le leader, Oyonnax, et doit obtenir un bonus défensif pour se maintenir. De son côté, l'équipe de la cité accueillie Provence Rugby, formation du milieu de tableau. Carcassonne doit s'imposer avec le bonus offensif et espérer une défaite charentaise à zéro point. Les Jaune et Noir remplissent leur objectif, avec un succès bonifié (34-14). Mais à Charles-Mathon, le SA XV décroche un point de bonus défensif, sauve sa peau et envoie l'USC en Nationale. Deux ans et treize jours plus tard, au Parc des Sports et de l'Amitié de Narbonne, dans les arrêts de jeu de la finale face à Chambéry, le pied de Johnny McPhillips ne tremble pas. Le demi d'ouverture convertit l'essai de Raphaël Carbou (24-23) et l'USC retrouve le Pro D2. Le 5 mai 2023 n'est plus qu'un mauvais souvenir. « C'est fabuleux de retrouver ce ni-

veau de compétition, soutient le coprésident Benoît Mestre. En 2023, la descente fut un moment difficile dans la vie du club. Nous avons reconstruit, en nous accrochant. Et finalement, le travail a été récompensé. Avec le huitième budget de Nationale, Carcassonne a retrouvé le Pro D2, ce qui est très bien. Désormais, le but est d'y rester, même si notre budget est le plus petit du championnat. »

**LES CADRES CONSERVÉS, ARRIVÉE DES FRÈRES TIMANI**  
Carcassonne retrouve un niveau de compétition où il a affiché une présence de treize saisons consécutives, entre 2010 et 2023. En 2022, il s'était même hissé en barrages (défaite à Nevers, 12-24). « C'est quand même moins stressant de préparer une saison en Pro D2 qu'en Nationale », précise le président Mestre. Un promu qui, selon son manager Bernard Goutta, sera « la cible de ce championnat ». Le technicien catalan et son équipe ont ainsi la ferme intention de tordre le cou à cette affirmation. À peine l'exercice 2024-2025 achevé, l'encadrement et le corps dirigeant se sont mis à pied d'œuvre. Ils ont tout d'abord renouvelé les contrats à cette jeunesse

prometteuse, constituée notamment de Yan Arnold, Ferdinand Dreno, Lukas Doyhenard, Nils Chaliès, Maxime Millan et Paud Gadea. Les cadres que sont Gary Graham, Johnny McPhillips, Jordan Puletua et Thomas Hoarau ont rempli pour une saison supplémentaire. « On conserve 80 % de notre effectif », confirme Mestre.

Et pour étoffer un peu plus le groupe, Goutta a activé son réseau et épluché son carnet d'adresses. La pêche a été dans l'ensemble satisfaisante, avec la signature de l'ex-Clermontois et Montpelliérain, le deuxième ligne Sitaleki Timani, lequel aura le plaisir d'évoluer avec son frère cadet, Lopeti, arrivé de Narbonne. Au sein du pack, l'ex-espoir toulousain au poste de talonneur, Ian Boubila, le pilier de Biarritz, Killian Taofifenua, l'Albigeois Evrard-Dion Oulaï, et le talonneur chambérien Yan Tabarot ont ainsi donné leur accord.

Au niveau du jeu de ligne, l'international tongien et ex-Chambérien, Sonatane Takula, vient grossir le contingent au poste de numéro 9. Enfin, à l'aile, le Briviste Tevita Railevu aura la responsabilité de faire oublier le talentueux Clément Ezigiano, parti sous les cieus niçois.

Carcassonne est désormais fin prêt pour sa quatorzième participation au second niveau professionnel. Le 15 août, place au premier match à balles à blanc à Domec face à Agen. Puis, le 29 août, l'USC livrera son 385<sup>e</sup> match en Pro D2 à Aurillac en ouverture de la saison 2025-2026. Une pelouse où elle n'a jamais connu la victoire. Voilà un premier défi pour l'équipe du capitaine Romain Manchia.

Par Didier NAVARRE

## L'interview

**ROMAIN MANCHIA** Deuxième ligne et capitaine LE DEUXIÈME LIGNE CARCASSONNAIS CONNAÎT BIEN LE PRO D2 POUR AVOIR PARTICIPÉ À ONZE ÉDITIONS. POUR SON RETOUR À CE NIVEAU, L'USC EST PRÊT POUR RELEVER LE DÉFI.

# « Les six premiers matchs vont dicter la suite »

**Voilà près d'un mois que vous avez repris le chemin de l'entraînement. Qu'en reprenez-vous ?**

Tout d'abord, nous avons repris l'entraînement avec une forte excitation. Déjà, près de 80 % de l'effectif a été conservé. C'est donc avec un certain plaisir que nous nous sommes retrouvés. Lors des deux années passées en Nationale, on a constitué un groupe qui s'entend parfaitement. Nous avons construit quelque chose. Maintenant, nous sommes prêts pour une nouvelle aventure. Nous avons eu le plaisir de faire connaissance avec les nouvelles recrues. L'intégration s'est très bien passée. Sincèrement, ce premier mois d'entraînement est très positif.

**Promue, qu'ambitionne l'USC ?**

Tout d'abord de bien figurer, de prendre des points, de gagner des matchs et de se maintenir à la fin de saison. On ne veut surtout pas subir ce Pro D2.

**Pour la douzième fois de votre carrière, vous allez participer au Pro D2.**

**Quel jugement portez-vous sur cette compétition ?**

Le championnat actuel n'a rien n'a voir avec celui dans lequel j'ai débuté. Il y a douze ans, c'était rustre. À l'époque, il suffisait d'un bon pack, d'un bon buteur et d'une qualité défensive pour bien figurer. Maintenant, avec l'apport de la télé, ce championnat a pris de la hauteur. Des anciens du Top 14, des internationaux étrangers ainsi que des jeunes en devenir sont tentés par ce championnat. Cette compétition est devenue très homogène, intéressante. Après la descente, il y avait une forte motivation parmi nous pour retrouver ce niveau.

**Quelles sont les équipes que vous redoutez surtout ?**

C'est une question très compliquée. Toutes sont redoutables. Pour ma part, Vannes, Brive, Provence Rugby voire Oyonnax seront au-dessus du lot. L'an dernier, le club de l'Ain est passé à côté de son sujet. Cette année, les Oyonnaxiens ne vont pas se trouver une nouvelle fois.

**Lors des six premières journées, vous vous déplacerez à quatre reprises, pour deux réceptions seulement. Est-ce un handicap ?**

Au retour, on aura l'avantage de recevoir à quatre reprises ! Il est vrai que ce premier bloc est très exigeant, avec les voyages à Aurillac, Nevers, Mont-de-Marsan et Béziers, pour deux réceptions Oyonnax, pour le premier match à Albert-Domec, et Agen. Lors de ces six premières rencontres, on aura déjà une idée de là où nous en sommes. Ces six premiers matchs vont dicter la suite.

**Vous venez d'enregistrer une nouvelle recrue au poste de pilier gauche, celle de Killian Taofifenua. En tant que capitaine, quel est votre point de vue ?**

Killian était tout d'abord à l'essai cette semaine. L'essai s'est avéré concluant. Au poste de pilier, c'est toujours agréable d'avoir du renfort. C'est un jeune qui n'est pas dépourvu d'expérience. Il est passé par Perpignan et Biarritz. C'est un excellent renfort. Propos recueillis par D. N.



Photo Quiteri Lesellier

## Le calendrier

- 1<sup>re</sup> JOURNÉE (29-30 AOÛT 2025)  
Aurillac - Carcassonne
- 2<sup>e</sup> JOURNÉE (4-5 SEPTEMBRE 2025)  
Carcassonne - Oyonnax
- 3<sup>e</sup> JOURNÉE (11-12 SEPTEMBRE 2025)  
Nevers - Carcassonne
- 4<sup>e</sup> JOURNÉE (18-19 SEPTEMBRE 2025)  
Carcassonne - Agen
- 5<sup>e</sup> JOURNÉE (25-26 SEPTEMBRE 2025)  
Mont-de-Marsan - Carcassonne
- 6<sup>e</sup> JOURNÉE (2-3 OCTOBRE 2025)  
Béziers - Carcassonne
- 7<sup>e</sup> JOURNÉE (16-17 OCTOBRE 2025)  
Carcassonne - Colomiers
- 8<sup>e</sup> JOURNÉE (23-24 OCTOBRE 2025)  
Grenoble - Carcassonne
- 9<sup>e</sup> JOURNÉE (30-31 OCTOBRE 2025)  
Carcassonne - Biarritz
- 10<sup>e</sup> JOURNÉE (6-7 NOVEMBRE 2025)  
Dax - Carcassonne
- 11<sup>e</sup> JOURNÉE (13-14 NOVEMBRE 2025)  
Carcassonne - Valence-Romans
- 12<sup>e</sup> JOURNÉE (27-28 NOVEMBRE 2025)  
Aix-en-Provence - Carcassonne
- 13<sup>e</sup> JOURNÉE (4-5 DÉCEMBRE 2025)  
Carcassonne - Vannes
- 14<sup>e</sup> JOURNÉE (11-12 DÉCEMBRE 2025)  
Brive - Carcassonne
- 15<sup>e</sup> JOURNÉE (18-19 DÉCEMBRE 2025)  
Carcassonne - Soyaux-Angoulême
- 16<sup>e</sup> JOURNÉE (8-9 JANVIER 2026)  
Oyonnax - Carcassonne
- 17<sup>e</sup> JOURNÉE (15-16 JANVIER 2026)  
Carcassonne - Dax
- 18<sup>e</sup> JOURNÉE (22-23 JANVIER 2026)  
Valence-Romans - Carcassonne
- 19<sup>e</sup> JOURNÉE (29-30 JANVIER 2026)  
Carcassonne - Aix-en-Provence
- 20<sup>e</sup> JOURNÉE (12-13 FÉVRIER 2026)  
Vannes - Carcassonne
- 21<sup>e</sup> JOURNÉE (19-20 FÉVRIER 2026)  
Carcassonne - Nevers
- 22<sup>e</sup> JOURNÉE (26-27 FÉVRIER 2026)  
Carcassonne - Aurillac
- 23<sup>e</sup> JOURNÉE (5-6 MARS 2026)  
Agen - Carcassonne
- 24<sup>e</sup> JOURNÉE (26-27 MARS 2026)  
Carcassonne - Mont-de-Marsan
- 25<sup>e</sup> JOURNÉE (2-3 AVRIL 2026)  
Soyaux-Angoulême - Carcassonne
- 26<sup>e</sup> JOURNÉE (9-10 AVRIL 2026)  
Carcassonne - Grenoble
- 27<sup>e</sup> JOURNÉE (16-17 AVRIL 2026)  
Colomiers - Carcassonne
- 28<sup>e</sup> JOURNÉE (23-24 AVRIL 2026)  
Carcassonne - Béziers
- 29<sup>e</sup> JOURNÉE (7-8 MAI 2026)  
Carcassonne - Brive
- 30<sup>e</sup> JOURNÉE (15 MAI 2026)  
Biarritz - Carcassonne

Adresse 32 rue Antoine-Marty, 11000 Carcassonne

Capacité 13 946 places

Accès Par l'autoroute : prendre la sortie Carcassonne Est, prendre la direction du « centre-ville » puis suivre le « complexe sportif Puig-Aubert ».

#### LE CLASSEMENT 2024-2025

3<sup>e</sup> de Nationale, champion de France

> En 2023-2024 3<sup>e</sup> de Nationale

> En 2022-2023 15<sup>e</sup> du Pro D2, relégué

> En 2021-2022 5<sup>e</sup> du Pro D2

#### LES SUPPORTERS

Les Patriotes de l'USC

#### LA MASCOTTE

Le Canari

## Quatre rescapés

Le 5 mai 2023, l'USC avait livré son dernier match de Pro D2 face à Provence Rugby. Ce soir-là, l'équipe commandée par Pierre Aguilon s'était imposée 34 à 14. Malgré ce succès lors de la 30<sup>e</sup> et dernière journée, Carcassonne avait laissé la place du maintien à Soyaux-Angoulême. De ce dernier match au sein du second niveau professionnel, il reste quatre joueurs toujours en activité sous le maillot de l'USC : le pilier droit Vakhanghi Akhobadze, l'actuel capitaine Romain Manchia en deuxième ligne, le flanker Etienne Herjean (en photo ci-contre) et le trois-quarts centre Jordan Puletua. Il est à préciser que l'arrière Maxime Gianet n'avait pas été retenu pour cette rencontre. Le poste d'arrière était occupé par l'actuel Narbonnais, Clément Clavières.



## Sanchez et Bellot arrivent comme consultants

La saison passée, le spécialiste de la mêlée Didier Sanchez était venu, à la demande de son ami Bernard Goutta, apporter de précieux conseils dans le domaine de la poussée. Cette année, le technicien originaire de Lavelanet sera également sollicité comme consultant de la mêlée, un précieux renfort pour le pack de l'USC. Ancien coéquipier de Goutta, Benoît Bellot, l'ex-ouvreur et buteur de Perpignan et Graulhet, sera lui le consultant pour le jeu au pied. Carcassonne dispose ainsi de deux excellents techniciens.

## Le XV probable

15	GIANET
14	RAILEVU
13	NAIVALU
12	PULETUA
11	GADEA
10	MCPHILLIPS
9	PICHON ou TAKULA
7	DRENO
8	L. TIMANI
6	GRAHAM
5	S. TIMANI
4	MANCHIA (cap.)
3	SAUZARET
2	TABAROT ou BOUBILA
1	ARNOLD ou TAOIFENUA

## Ligne par ligne

# Quand la jeunesse se mélange à l'expérience

**ARRIÈRES** > Maxime Gianet a été lancé dans le grand bain par Christian Labit en 2021. Le résident de Fleury a connu le barrage en 2022 face à Nevers, la descente en 2023 et le titre en 2025, où il a apporté sa pierre à l'édifice. Joueur très sûr, il est également un brillant relanceur, toujours prêt à créer le danger dans la défense adverse. Le polyvalent Nils Chaliès, spécialiste du 7, a le même profil.

**AILIERS** > Arrivé des espoirs du Stade toulousain, Naim Ben Alla est à créditer d'une bonne saison pour sa première expérience en senior. Porté à dix-sept reprises sur la feuille de match, il s'est avéré un excellent finisseur. Il peut également évoluer à l'arrière. Paul Gadéa fait partie des bonnes pioches de la précédente intersaison. Arrivé de Hyères-Carqueiranne, il est devenu un titulaire indiscutable en fin de saison. En finale, il a sérieusement apporté sa pierre à l'édifice de la victoire. Pour muscler un peu plus les ailes en puissance et en vitesse, le Fidjien Tevita Railevu (prêté par Brive) vient relancer sa carrière. Peu utilisé avec le CAB (sept feuilles de match), il a tout de même inscrit 5 essais. Joueur des deux rugby (XIII et XV), Viliame Tutuvuli reste sur une saison satisfaisante à Dax (dix feuilles de match, un essai). À 23 ans, le Fidjien souhaite enflammer Domec.

**CENTRES** > La paire Sefa Naivalu-Jordan Puletua a apporté une sacrée valeur ajoutée lors de la dernière phase éliminatoire. Tous deux souhaitent confirmer. Le premier nommé a déjà eu l'expérience du Top 14 au Stade français. Le second connaît bien le niveau Pro D2. Tous deux vont ainsi apporter une expérience non négligeable à l'attaque. Le Toulonnais Pablo Patilla n'est pas un inconnu à Carcassonne. En 2021, il évoluait avec les espoirs. À 22 ans, il a l'avantage de connaître assez bien le Pro D2. Lors de

son passage à Rouen (2024), il a comptabilisé vingt feuilles de match. À l'USC depuis deux saisons, Mathys Barka est un attaquant racé. En 2024, il était titulaire lors de la demi-finale perdue face à Narbonne. À 24 ans, il a encore une belle marge de progression. Lukas Doyhenard a été la révélation de la saison passée. L'ex-Blagnacais a séduit Domec par ses qualités techniques et son élégance. Victime d'une rupture des ligaments croisés en avril, il sera opérationnel début janvier. Il le remplacera, le club a sollicité les services du Néo-Zélandais Joe Wadman (ex-Brumbies) en tant que joker médical.

**OUVREURS** > Sa transformation victorieuse en finale l'a propulsé parmi les joueurs les plus célèbres du club de la cité. Mais la qualité de Johnny McPhillips ne se limite pas à son statut de buteur. L'Anglais a une « vista » incroyable, un jeu au pied très pertinent et le sens de l'anticipation. C'est un grand 10. Gabin Michet reste sur deux saisons intéressantes. À 24 ans, le Clermontois est la doublure idéale de McPhillips. Le Tarbais Alex Pérez (23 ans) est une bonne pioche. Ce dernier connaît la pelouse de Domec pour l'avoir foulé avec le Stado TPR. Un ouvrier de qualité qui devrait avoir du temps de jeu.

**DEMI DE MÊLÉE** > À ce poste, il y a du talent et de la quantité. Auteur d'une belle saison 2024-2025, Gaëtan Pichon a bien l'intention de confirmer. Son adversaire de la finale, le Tonguien Sonatane Takula (58 sélections) compte bien dynamiser le jeu audois comme il a fait à Chambéry. L'international espagnol Tomas Munilla n'a pas été épargné par les blessures. L'ex-biterrois n'a pas réussi à exprimer son talent. Il espère prendre sa revanche sur le mauvais. Le jeune Oyonnaxien Yan David est arrivé en fin de saison pour pallier l'absence de

Thomas. Fort de 12 feuilles de match en 2024 avec « Oyo », il veut participer à la nouvelle aventure jaune et noire. L'encadrement peut également compter sur l'espoir Kenji Bayer.

**NUMÉROS 8** > Thomas Hoarau, le Varois, fait partie de ce contingent de joueurs qui a permis à l'USC de retrouver le Pro D2. Joueur adorant le contact, il s'est avéré un excellent perforateur, un bon défenseur. Il a un beau défi à relever cette saison au sein d'une compétition qu'il connaît très bien. L'international australien Lopeti Timani connaît Albert-Domec et l'USC pour s'être imposé avec Narbonne en novembre dernier (18-15). Doté d'une incroyable puissance, il a également de la motivation à revendre car il va évoluer avec son frère, Sitaleki en provenance de Brive.

**TROISIÈME LIGNE AILE** > Étienne Herjean incarne l'expérience. Une présence rassurante dans l'alignement, ainsi qu'une qualité dans les grattages. Gary Graham, l'international écossais au plaquage dévastateur, c'est aussi la classe et la puissance. Noé Bedou (23 ans) est une bonne pioche. Ce dernier connaît la pelouse de Domec pour l'avoir foulé avec le Stado TPR. Un ouvrier de qualité qui devrait avoir du temps de jeu.

**DEUXIÈME LIGNE** > Romain Manchia est un capitaine comblé. Le guerrier, doté d'une incroyable puissance, affective la petite périmètre, tout comme l'international roumain Marius Iftimiciuc, très précieux dans l'alignement. Et pour donner un peu plus de puissance, au pack, Sitaleki Timani,

champion de France 2017 avec Clermont, vient apporter son expérience. Le très expérimenté Evrard-Dion Oulai revient dans un club qui l'avait révélé en 2015. Une bonne pioche pour le pack. Passé par les sections jeunes de l'USC, Romain Guyot (dix-huit feuilles de match l'an dernier) espère avoir du temps de jeu au sein de ce second niveau professionnel.

**PILIERES** > Arrivé de La Seyne-sur-Mer en 2023, Yan Arnold fait partie des révélations de la saison écoulée. Auteur d'un essai en finale, il excelle dans tous les secteurs de jeu. Gaucher de formation, il peut aussi évoluer à droite. Dans cette position, l'encadrement peut compter sur l'expérimenté Siosia Halanukonuka (40 ans) mais aussi Théo Sauzaret, qui reste sur une excellente fin de saison, Fabien Lorenzon, très précieux lors de la finale, et le très prometteur Nicolas Fenuafanote. À gauche, Thomas Agati fait partie des promesses de ce début de saison. Très en vue lors de la finale, Florent Lorenzon devrait gratter quelques feuilles de match. Éloigné des terrains suite à une blessure à un genou, l'international géorgien Vakhanghi Akhobadze aura de bonnes raisons d'être revanchard. Pour étoffer le côté gauche, Killian Taofifenua vient rejoindre le pack. L'ex-Biarrot peut aussi évoluer au talonnage.

**TALONNEURS** > Ex-international moins de 20 ans et formé au Stade toulousain, Ian Boubila arrive de Provence Rugby avec des ambitions bien légitimes. La saison écoulée, Baptiste Moreno a parfaitement épaulé l'excellent Raphaël Carbou. Il est à créditer d'une jolie finale face à Chambéry et à l'atout de la jeunesse (22 ans). Arrivant de Chambéry (lire ci-dessous), Yan Tabarot coche les cases du talonneur de devoir. La saison passée, il a marqué douze essais !

Par Didier NAVARRE

## L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
CHALIÈS Nils	Arrière	28/03/2003	1,77 m - 83 kg	Carcassonne	
GIANET Maxime	Arrière	08/09/2000	1,80 m - 75 kg	Carcassonne	
BEN ALLA Naim	Ailier	19/12/2003	1,80 m - 94 kg	Carcassonne	
GADEA Paul	Ailier	13/11/2001	1,83 m - 90 kg	Carcassonne	
RAILEVU Tevita	Ailier	09/05/1997	1,75 m - 98 kg	Brive	
VILIAME Tutuvuli	Ailier	10/10/2001	1,90 m - 95 kg	Dax	Fid.
BARKA Mathys	Centre	19/09/2001	1,84 m - 95 kg	Carcassonne	
DOYHENARD Lukas	Centre	06/03/2001	1,85 m - 83 kg	Carcassonne	
NAIVALU Sefa	Centre	07/01/1992	1,83 m - 99 kg	Carcassonne	Aus.
PATILLA Pablo	Centre	07/11/2002	1,80 m - 93 kg	Toulon	
WADMAN Joe	Centre	01/09/1999	1,77 m - 98 kg	Eastern Suburbs	
MCPHILLIPS Johnny	Ouvreur	13/04/1997	1,80 m - 90 kg	Carcassonne	
MICHET Gabin	Ouvreur	21/06/2001	1,80 m - 83 kg	Carcassonne	
PÉREZ Alex	Ouvreur	17/07/2002	1,73 m - 75 kg	Tarbes	
BAYER Kenji	½ mêlée	22/10/2003	1,70 m - 72 kg	Carcassonne	
DAVID Yvan	½ mêlée	19/08/2002	1,75 m - 79 kg	Oyonnax	
MUNILLA Tomas	½ mêlée	03/08/1998	1,75 m - 75 kg	Carcassonne	Esp.
PICHON Gaëtan	½ mêlée	09/06/1998	1,85 m - 98 kg	Carcassonne	
TAKULA Sonatane	½ mêlée	11/01/1991	1,80 m - 95 kg	Chambéry	Ton.
HOARAU Thomas	Numéro 8	01/06/1995	1,91 m - 110 kg	Carcassonne	
TIMANI Lopeti	Numéro 8	28/10/1990	1,92 m - 120 kg	Narbonne	Aus.
BEDOU Noé	Flanker	08/05/2001	1,92 m - 99 kg	Carcassonne	
DRENO Ferdinand	Flanker	14/04/2002	1,88 m - 94 kg	Carcassonne	
FADLI Bilal	Flanker	30/11/2002	1,84 m - 86 kg	Carcassonne	
GRAHAM Gary	Flanker	29/02/1992	1,87 m - 110 kg	Carcassonne	Eco.
HERJEAN Etienne	Flanker	10/06/1991	1,93 m - 100 kg	Carcassonne	
MILLAN Maxime	Flanker	04/05/2003	1,84 m - 100 kg	Carcassonne	
GUYOT Romain	2e ligne	04/09/1998	1,94 m - 111 kg	Carcassonne	
OULAI Evrard-Dion	2e ligne	22/06/1993	1,98 m - 120 kg	Albi	Civ.
IFTIMICIUC Marius	2e ligne	13/08/1997	2,01 m - 110 kg	Carcassonne	Rou.
MANCHIA Romain	2e ligne	03/11/1991	1,93 m - 113 kg	Carcassonne	
TIMANI Sitaleki	2e ligne	19/09/1986	2,03 m - 122 kg	Brive	Aus.
AGATI Thomas	Pilier	18/02/2004	1,80 m - 115 kg	Carcassonne	
AKHOBADZE Vakhanghi	Pilier	07/05/1993	1,80 m - 110 kg	Carcassonne	Géo.
ARNOLD Yan	Pilier	10/11/2000	1,83 m - 105 kg	Carcassonne	
FENUAFANOTE Nicolas	Pilier	19/05/2004	1,84 m - 113 kg	Carcassonne	
HALANUKONUKA Siosia	Pilier	09/08/1986	1,80 m - 120 kg	Carcassonne	Ton.
LORENZON Fabien	Pilier	26/12/1996	1,85 m - 112kg	Carcassonne	
LORENZON Florent	Pilier	26/12/1996	1,86 m - 110 kg	Carcassonne	
SAUZARET Théo	Pilier	04/03/1997	1,84 m - 122 kg	Carcassonne	
TAOIFENUA Killian	Pilier	20/07/2000	1,78 m - 115 kg	Biarritz	
BOUBILA Ian	Talonneur	26/08/2002	1,79 m - 90 kg	Aix-en-Prov.	
MORENO Baptiste	Talonneur	15/05/2003	1,78 m - 90 kg	Carcassonne	
TABAROT Yan	Talonneur	14/04/1999	1,77 m - 105 kg	Chambéry	

## Le joueur à suivre

# Nils Chaliès, le couteau suisse

Poste : arrière ou demi d'ouverture  
Né le : 28 mars 2003  
Taille : 1,77 m ; Poids : 83 kg

Il est monté à la capitale en 2022, recruté par les responsables des espoirs du Racing 92. La saison passée, le projet carcassonnais, qui était de remonter en Pro D2, a séduit le jeune Villefranchois, désireux aussi de retrouver ses racines lauragaises. La saison écoulée, Nils Chaliès a ainsi fait partie de la belle aventure de l'USC, honorée du sacre national et du retour en deuxième division après deux ans d'absence. Dans cette double réussite, il a largement apporté sa pierre à l'édifice. La saison écoulée, sur vingt-sept rencontres, il a été coché à vingt-et-une reprises sur la feuille de match. Chaliès est un attaquant naturel, instinctif, à la technique irréprochable, façonné et poli par la pratique du 7. Au sein de la ligne d'attaque, il peut couvrir tous les postes. D'un changement de pied, il peut perturber tout une défense. Il a aussi cette faculté à rendre un ballon jouable ou à trouver une solution, comme en témoigne ce drop-goal en seconde période à Massy qui permit à l'USC d'arracher une précieuse victoire (12-6) l'an dernier. Après avoir fait ses preuves en Nationale avec succès, Chaliès attend avec impatience le top départ. « Le Pro D2 est un championnat vraiment attractif, un ton au dessus de la Nationale. Nous avons tous un projet commun, celui de nous maintenir. Nous avons hâte de retrouver le terrain », confie le couteau suisse de l'USC. D. N.



## Portrait

**YAN TABAROT** Talonneur APRÈS DE NOMBREUSES SAISONS EN NATIONALE, QUE CE SOIT À DIJON, HYÈRES-CARQUEIRANNE ET CHAMBÉRY, LE CÉVÉNOL A FAIT LE CHOIX DE QUITTER LA SAVOIE POUR RELEVER UN NOUVEAU DÉFI.

# Tabarot va enfin découvrir le Pro D2

Certains donnent leur corps à la science et du côté de la famille Tabarot, on a fait le choix d'offrir ses héritiers à la maison rugby. Papa et maman Tabarot peuvent être ainsi fiers. Leurs enfants excellent dans le ballon ovale, en première ligne. À commencer par la fille Laure (22 ans), qui peut aussi bien évoluer à droite ou à gauche de la mêlée. La saison prochaine, la Montpelliéraine portera les couleurs de Toulon. Son frère jumeau, Luca, gaucher sélectionné chez les moins de 20 ans, défend les couleurs agenaises après un passage à Soyaux-Angoulême. Et l'aîné de la fratrie, Yan, évolue au talonnage et aura la lourde responsabilité de succéder à Raphaël Carbou au pied de la cité.

#### « LE DISCOURS DE GOUTTA M'A CONQUIS »

À 26 printemps, il réalise (enfin) son rêve : celui d'évoluer en Pro D2. Une carrière qui a débuté à l'école de rugby d'Alès, sa ville d'origine. Elle s'est ensuite prolongée à Nîmes, Montpellier (en espoirs), Nevers, Châteaurenard, Dijon, Hyères-Carqueiranne et Chambéry. Le 18 mai, il était à Narbonne vêtu de jaune et noir pour l'attribution du titre de Nationale mais sous les couleurs du SOC. Ce soir-là, il a maudit son futur coéquipier, Johnny McPhillips, qui l'a privé du sacre.



« Ce fut cruel de perdre à la dernière minute. De plus, c'était ma toute première finale. Maintenant, j'ai tourné la page. Ma vie sportive est désormais à Carcassonne. »

Justement, lors de la finale au Parc des Sports et de l'Amitié, son engagement, sa puissance, son explosivité et sa technique ont particulièrement tapé dans l'œil du staff carcassonnais. « Après la finale, le manager Bernard Goutta m'a contacté. J'ai apprécié son discours, le projet sportif qu'il souhaitait mettre en place. J'avoue avoir été conquis, poursuit Yan. Je reconnais que c'était dur de quitter Chambéry. Mais je n'ai jamais joué en Pro D2 et à 26 ans, c'était une belle occasion. De plus, j'ai toujours apprécié Carcassonne comme équipe. Je retrouve l'aïlier Paul Gadéa avec qui j'ai été coéquipier à Hyères-Carqueiranne. Sincèrement, je suis très heureux de jouer en Pro D2, même si le mieux est d'y rester. Nous sommes tous motivés pour maintenir l'USC à ce niveau de compétition. »

Désormais, l'Alsésien attend avec impatience le 29 août, date de la journée inaugurale de championnat. Il a également coché sur son agenda la rencontre amicale du 14 août à Albert-Domec face à Agen. Et pour cause, il croisera le fer avec son petit frère, Luca. De beaux souvenirs qu'auront plus tard les deux frères. D. N.